



A FUEGO LENTO

ALFREDO
GONZÁLEZ
CASTRO

#OPINIÓN

En Morena, los aspirantes a la Presidencia de la República cuentan ya con el permiso y una importante recomendación rumbo a la contienda interna

la disputa por la nominación está entre **Claudia Sheinbaum** y **Marcelo Ebrard**.

Y aunque el jefe del Ejecutivo no lo dijo públicamente, en días recientes hizo llegar también otro mensaje a los contendientes: se vale todo, menos usar recursos públicos para hacer campaña.

A través de un personero, les hizo saber que tienen vía libre para caminar por el país, como mejor les convenga, pero deben cuidarse para no cometer el error de hacer campaña con dinero que no es suyo.

Aunque Sheinbaum se anticipó en sus salidas al interior de la República, el canciller Ebrard hizo lo propio en los últimos días y, al menos en los fines de semana recientes, ambos acompañaron, por separado, a las y los candidatas de Morena que buscarán una gubernatura el 5 de junio.

Por otro lado, de todos es sabido que el senador **Ricardo Monreal** no está en los afectos de AMLO en esto de la contienda presidencial, pero él, por su cuenta, está montado y también inició su periplo. El fin de semana se apersonó con la morenista **Mara Lezama**, candidata al gobierno de Quintana Roo, en donde recibió algunas muestras de apoyo.

Lo cierto, sin embargo, es que el de Zacatecas nunca ha estado entre los nombres que pronuncia el Presidente cuando a sus posibles sucesores se refiere.

El mandatario hace como que no se mete y con eso podrían justificar su omisión; sin embargo, cada que habla del tema da una señal de por dónde viene el proceso para *destapar* o la *tapada* que, según él no existe, pero existe.

De entrada, dice que todos tienen derecho a participar y, ya encarrerado, *tira línea* sobre cómo debe ser la interna. "Lo único que estoy planteando (...) es que puede elegirse por encuesta". Entonces, será encuesta.

Otro dato revelador: pidió que sólo participen los que tienen posibilidades y que no lo hagan sólo para engordar

el currículum. **Sean serios**, les dijo. También despejó una duda que rondaba por todas partes. Aclaró que apoyará al elegido o la elegida, pero no estará en la campaña.

"No voy a hacer campaña, pero voy a estar con el que gane la encuesta."

Lo que pude saber en Morena, después de las declaraciones del Presidente, es que efectivamente, el método de selección del candidato se hará mediante encuesta, pero no será ni una ni dos, serán tres, para evitar impugnaciones.

Y, aunque todavía falta un año para que arranque formalmente el proceso electoral y se fijen de manera formal las reglas del juego interno, lo de ayer se interpretó en Palacio Nacional y Morena como el *banderazo de salida* en la ruta 2024.

Pidió que sólo participen los que tienen posibilidades

La 4T está segura de que no habrá marcha atrás a su proyecto de Reforma Electoral, por lo que representantes del INE, entre ellos **Lorenzo Córdova**, emprendieron una lucha en defensa del sistema electoral actual.

Pero los que de plano escondieron la cabeza como avestruz, como siempre, son los

integrantes del **Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación**, que preside el magistrado **Reyes Rodríguez**. Y en política, como en la vida, el que calla, otorga.

La FGR investiga el fracaso del operativo con el que se pretendía detener a **Rafael Zaga Tawil**, a finales del mes pasado en la zona de Polanco. Se trata del personaje acusado por un presunto desvío de más de cinco mil millones de pesos al **Infonavit**.

Y como dice el filósofo... **Nomeacuerdo**: "La competencia siempre, sin duda, produce perdedores".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @ALFREDOLEZ

RUTA 2024: DA AMLO BANDERAZO DE SALIDA A SHEINBAUM Y EBRARD

E

l de ayer, martes 17 de mayo, pasará a la historia como el día en el que **Andrés Manuel López Obrador** dio "formalmente" el *banderazo de salida* a quienes buscarán la candidatura de Morena a la Presidencia de la República en 2024.

Al menos esa es la interpretación en Palacio Nacional y Morena a las declaraciones que hizo el primer mandatario en su *mañanera* y *no hay vuelta de hoja*: